

Día Internacional de la Niña

Los pediatras de Atención Primaria recuerdan que la violencia de género también afecta a niñas y adolescentes

 AEPap subraya que proteger a las menores frente a acoso, violencia directa o indirecta es labor de toda la sociedad y, en especial, de los más implicados en su cuidado: pediatras, jueces, fiscales, docentes y trabajadores sociales

Madrid, 11 de octubre de 2022.- Este martes, 11 de octubre, Naciones Unidas conmemora el Día Internacional de la Niña, una efeméride que, además, cumple 10 años este 2022¹. Con motivo de esta fecha, la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap), recuerda que, pese a los avances de la última década, aún queda mucho camino por recorrer para alcanzar la plena igualdad entre sexos, también en la infancia y adolescencia. En este sentido, señala que niñas y adolescentes son aún víctimas de la violencia de género. Evitarlo "es una labor que implica a toda la sociedad, pero, de manera especial, a los profesionales que estamos más implicados en su cuidado", explica la presidenta de AEPap, la Dra. Concepción Sánchez Pina.

AEPap señala que existen varios tipos de violencia de género contra las menores. "En primer lugar, cuando son acosadas por sus parejas o amigos. Es algo que ya detectamos desde las consultas de pediatría de Atención Primaria", asegura el Dr. Pedro Gorrotxategi, vicepresidente de AEPap. Como ejemplos, cita casos de chicas a las que "su novio les controla, les mira el móvil para comprobar con quien habla, trata de limitar otras amistades... todos ellos son signos de violencia de género".

También hay "una segunda forma de violencia de género, que afecta tanto a niñas como a niños, cuando son testigos, directos o indirectos de la violencia contra sus madres. Es un tipo de violencia que no debemos olvidar", señala la Dra. Sánchez Pina. Al ser un tipo de violencia menos manifiesta, "los pediatras de atención primaria, los docentes, trabajadores sociales, pero también los jueces y fiscales, que somos los que más relación directa tenemos con estos casos, debemos estar alerta para garantizar a todos los menores la especial protección que merecen", afirma. "Pedimos a los tribunales y autoridades que sean sensibles a este problema y sigan defendiendo el 'interés superior del menor'", subraya.

"En Pediatría de Atención Primaria somos mayoría de mujeres, estamos muy sensibilizados con la violencia de género que se practica en la mayoría de las veces contra las niñas y sus madres. Y sobre los abusos sexuales, que son también más frecuentes en las niñas y adolescentes", destaca la Dra. Sánchez Pina.



Hoy en el día de la niña, tenemos en mente todas las niñas que han sufrido este tipo de violencia.

Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap)

La Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria se constituye como una Federación de Asociaciones de Pediatras que trabajan en Atención Primaria (AP), de carácter científico y profesional, sin fines lucrativos, que representa a más de 5.300 pediatras de AP en el estado español. En su seno se encuentran diferentes Grupos de Trabajo sobre diversas materias (Grupo de Prevención en la Infancia y Adolescencia, Grupo de Vías Respiratorias, Pediatría Basada en la Evidencia, Docencia MIR, Cooperación Internacional, Patología del Sueño infanto-juvenil, Grupo de Investigación, Grupo Profesional, Trastorno por déficit de atención e hiperactividad, Grupo de Educación para la Salud, Grupo de Patología Infecciosa, Grupo de Ecografía Clínica Pediátrica, Grupo de Relaciones con Europa y el Grupo de Gastro-Nutrición). Los objetivos principales de esta Asociación son: promover el desarrollo de la Pediatría en la Atención Primaria, buscar el máximo estado de salud del niño y del adolescente, promocionar su salud, prevenir la enfermedad y facilitar su recuperación en caso de contraerla, fomentar y ejercer la docencia sobre Pediatría de Atención Primaria del pregraduado y postgraduado (Médicos Residentes de Pediatría, Médicos Residentes de Medicina Familiar y Comunitaria y profesionales del ámbito de la Atención Primaria), fomentar y ejercer la investigación, coordinar los diferentes programas sanitarios relacionados con el niño, recoger los problemas e inquietudes relacionados con el ejercicio de la Pediatría de Atención Primaria y representar los intereses de sus socios en el marco de las leyes y ante los distintos organismos (Administraciones Públicas Sanitarias y Docentes, otros órganos o entidades Nacionales o Internacionales), y coordinar con otras asociaciones similares (regionales, nacionales o internacionales) actividades y proyectos encaminados a la mejora de la Pediatría en Atención Primaria.

Para más información:
BERBĒS— Gabinete de prensa de AEPap
Rosa Serrano / Ana García
686 16 97 27 / 664256702
rosaserrano@berbes.com/ anagarcia@berbes.com